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ACTA DE LA SEGUNDA SESIÓN DE TRABAJO 2011, DE LA SUBCOMISIÓN DE 

VINCULACIÓN DE EDUCACIÓN BÁSICA CON EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR Y 

SUPERIOR (CVEBEMSYS) 

En la ciudad de Morelia, Michoacán, siendo las 10:00 diez horas del día 21 veintiuno 
de junio del año 2011 dos mil once, reunidos en la sala de juntas de la Subdirección 
Académica del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán, sito en Avenida 
Bachilleres número 90 noventa, Colonia Sentimientos de la Nación, en esta ciudad, 
los integrantes de la Comisión de Vinculación para Educación Básica, Educación 
Media Superior y Educación Superior, con la presencia de 2 consejeros titulares; 3 
consejeros suplentes; 4 invitados especiales y  3 funcionarios de la SEE, conforme a 
la siguiente relación de asistentes: 
 

Nombre Cargo Procedencia 

C. Ricardo Otoniel Sánchez 
Ruíz 

Consejero Estudiante del ITSU 

Dr. Manuel S. Saavedra 
Regalado 

Consejero 

Coordinador de la División 
de Estudios de Postgrado 
de la Escuela Normal 
Superior 

Antrop. Pedro Velázquez 
Juárez 

Consejero Suplente Asesor de CPLADE 

Ing. José Andrés Montoya 
Espinosa 

Consejero Suplente 
Representante de la 
OSFAE Michoacán 

M.C. Domingo Acuña Pardo Consejero Suplente 
Jefe del Departamento de 
Vinculación de la UMSNH 

Mtra. Ana Ma. Martínez 
Cabello 

Funcionario SEE 
Directora de Educación 
Media Superior 

Mtro. Germán Ramírez Adame Funcionario SEE 
Subdirector de Vinculación 
de la Subsecretaria de 
Educación Superior. 

Lic. Cynthia Mariana Sánchez 
Arias 

Funcionario SEE 
Jefa del Departamento de 
Educación Media Superior 

 Mtro. Héctor Javier Gallardo 
Valencia 

Invitado Especial 
Asesor Técnico Dirección 
de Educación Media 
Superior 

C.P. Agustín Avilés Navarrete Invitado Especial 
Enlace Dirección de 
Educación Media Superior 

Biol. Ma. Elena Rodríguez 
Aburto 

Invitado Especial 
Jefa del Departamento 
Preparatoria Abierta SEE 

M.C. Georgina Canedo 
Mendarózqueta 

Invitado Especial 
Jefe del Departamento de 
Apoyo Académico 
COBAEM 
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La reunión se efectuó de acuerdo a lo establecido en el orden del día como se 
describe a continuación: 
 

Orden del día propuesto 

Actividad Responsable Tiempo estimado 

1. Lista de asistencia y en su 
caso, declaración del Quórum 
Legal. 

Mtra. Ana Ma. 
Martínez Cabello 

10 minutos 

2. Presentación y, en su caso, 
aprobación de la orden del día  

Mtra. Ana Ma. 
Martínez Cabello 

5 minutos 

3. Lectura y, en su caso, 
aprobación del acta de la 
sesión anterior. 

Mtra. Ana Ma. 
Martínez Cabello 

15 minutos 

4. Orientación vocacional para la 
Educación Básica, Media 
Superior y Superior 

Mtra. Ana Ma. 
Martínez Cabello 

5 minutos 

 Evaluación del evento de 
SEE-Orienta sede Morelia 

Mtro. Héctor Javier 
Gallardo Valencia 

20 minutos 

 Evaluación de las jornadas 
de orientación vocacional y 
mercado de trabajo de la 
Secretaria de los Jóvenes 

Lic. Cynthia Mariana 
Sánchez Arias 

20 minutos 

 Propuesta para la 
vinculación interinstitucional 
en el ámbito de la 
orientación vocacional del 
nivel medio superior y 
superior 

M.C. Georgina 
Canedo 
Mendarózqueta 

20 minutos 

5. Avance de estrategias en el 
impulso de Preparatoria 
Abierta en el Estado 

Biol. Ma. Elena 
Rodríguez Aburto 

30 minutos 

6. Acuerdos  Mtra. Ana Ma. 
Martínez Cabello 

15 minutos 

 
TRATAMIENTO DEL ORDEN DEL DIA 

Cada uno de los puntos  del día se desarrolló de la manera siguiente: 
 
PRIMERO.-La Lic. Cynthia Mariana Sánchez Arias hace la presentación de la nueva 
Directora de Educación Media Superior, Mtra. Ana Ma. Martínez Cabello, quien 
presidió la reunión, pasó lista y verificó la presencia en esta reunión de los miembros 
de la Comisión. 
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SEGUNDO.- Se da la bienvenida por parte del Ing. Manuel Gutiérrez González, 
Director Académico del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán. 
 
TERCERO.- La Mtra. Ana Ma. Martínez Cabello, pone a disposición de los presentes 
la orden del día, para que en su caso la aprueben, conforme a la estructura que 
presenta o bien sea modificada por algún asunto adicional que consideren importante, 
no habiendo ninguna propuesta, se aprueba. 
 
CUARTO.- En el punto 3 de la Orden del Día, a propuesta del M.C. Domingo Acuña 
Pardo para contextualizar a los consejeros que se incorporan por primera vez, se leen 
únicamente los acuerdos del acta de la sesión anterior y se aprueba al no haberse 
presentado alguna observación a la misma 
 
QUINTO.- El Mtro. Héctor Javier Gallardo Valencia, expone a los presentes la 
evaluación del evento de SEE-Orienta (región Morelia) y se pretende que para el 
siguiente año la Dirección de Educación Media Superior, sea el área encargada de 
organizar dicho evento,  tanto en Morelia como en las demás regiones del Estado. En 
años anteriores se había encargado el CETE de llevarlo a cabo. 
 
La Mtra. Georgina Canedo Mendarózqueta, menciona que este evento ha sido como 
una competencia considerando es un gasto innecesario y sería más equitativo 
realizarlo en aulas, para que todos los oferentes estén en igualdad de circunstancias. 
 
El Antropólogo Pedro Velázquez Juárez hace referencia que estos eventos deben 
articularse con las industrias, mercado de trabajo, etc., para medir el impacto que se 
tiene en la sociedad. 
 
La Mtra. Ana María Martínez Cabello, hace referencia que el próximo año el evento 
que organizará la Dirección de Educación Media Superior, se coordinará con las 
Instituciones de Educación Media Superior, a efecto de mejorarlo con las propuestas 
que hagan llegar su personal académico. 
 
El Dr. Manuel S. Saavedra Regalado, menciona que debe existir un programa de 
Orientación Vocacional permanente e ir transformando poco a poco las distintas 
carreras. 
 
La Mtra. Ana Mará Martínez Cabello, propone que debe existir una página web para 
que los jóvenes realicen un auto diagnóstico de sus aptitudes. 
  
El M.C. Domingo Acuña Pardo, refiere que sería conveniente que en la orientación se 
incluyera a los padres de familia a efecto de que apoyen a sus hijos en la carrera que 
pretenden elegir sin que interfieran en su decisión. 
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SEXTO.- En la evaluación de las jornadas de orientación vocacional y mercado de 
trabajo, organizadas por la Secretaría de los Jóvenes, participó la Lic. Cynthia 
Mariana Sánchez Arias, haciendo un recuento sucinto del evento, debido a que no se 
presentó ninguna persona de dicha Secretaría, aun y cuando habían quedado 
formalmente de asistir y participar con una exposición. 
 
El M.C. Domingo Acuña Pardo, menciona que es importante considerar para la 
Orientación Vocacional hacerse las siguientes preguntas ¿Qué estudiar?, ¿En dónde 
estudiar? y ¿Con qué apoyos se cuenta para estudiar? Asimismo menciona que se 
debe trabajar, para estas jornadas, con una presentación tipo documental en donde 
se aborden las preguntas anteriores. 
 
SÉPTIMO.- La M.C. Georgina Canedo Mendarózqueta, presenta la propuesta para 
unificar los esfuerzos para la Orientación Vocacional, considerando las fechas para la 
realización de los eventos de cada una de las instancias que realizan promoción de la 
Orientación. 
 
El Ing. José Andrés Montoya Espinosa, hace la propuesta de que en las 
subsecuentes reuniones se invite al Delegado Estatal de la Secretaria del Trabajo y 
Previsión Social, a fin de que dé cuenta de los perfiles requeridos para contratar, las 
regiones en donde se necesitan, estadísticas y comentarios que servirían para 
fortalecer y/o modificar propuestas de las carreras que oferten las instituciones. 
 
OCTAVO.- La Biol. Ma. Elena Rodríguez Aburto, presentó el avance de estrategias en 
el impulso de Preparatoria Abierta en el Estado, haciendo referencia a 3 grandes 
apartados: Difusión, Vinculación y Atención; en cuanto al avance logrado en relación 
con lo planeado para el presente año 2011, a la fecha se tiene un avance del 34%. 
 
NOVENO.- La Mtra. Ana Ma. Martínez Cabello hace la propuesta de las fechas de las 
siguientes reuniones: 01 de septiembre, 27 de octubre y 08 de diciembre del 2011, 
aprobándose por los consejeros presentes. 
 
Con objeto de mejorar, articular, pulir, eficientar y maximizar los esfuerzos y 
actividades que han venido realizando las Instituciones de Educación,  Secretarías y 
Dependencias, en el tema de la Orientación Vocacional, se dieron las siguientes  
 

PROPUESTAS: 
 

1. Proponer una vinculación institucional a partir de la creatividad e innovación. 
2. Realizar una reunión de trabajo para que se construya un espacio de discusión 

interinstitucional, a fin de obtener una propuesta de trabajo integral en lo 
referente a Orientación Vocacional, para el día 06 de julio del 2011, a realizarse 
a las 10:00 A.M. en la sala de juntas de la Subdirección Académica del 
COBAEM. 
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3. Invitar al personal de la Dirección de Educación Secundaria para que participe 
en las reuniones de trabajo de esta subcomisión. 

 
PRINCIPALES ACUERDOS Y TAREAS ASUMIDAS DURANTE LA SESIÓN 

 

TAREA/ACUERDO 
DESCRIPCIÓN BREVE DEL 
ACUERDO DE TRABAJO 

RESPONSABLE DE SU 
IMPLEMENTACIÓN 

ACUERDO CCAEEM/ 
CVEBEMSyS 
/R2/A01 

 

Se determinó la existencia de 
quórum legal para efectuarse la 
segunda reunión ordinaria de 
trabajo del presente año de la 
Comisión de Vinculación para 
Educación Básica, Educación 
Media Superior y Educación 
Superior, 

Mtra. Ana Ma. Martínez 
Cabello 

ACUERDO CCAEEM/ 
CVEBEMSyS 
/R2/A02 

 

Se aprueba la Orden del Día 
propuesta. 
 

Mtra. Ana Ma. Martínez 
Cabello 

ACUERDO CCAEEM/ 
CVEBEMSyS 
/R2/A03 

 

Se aprueba el acta de la sesión 
anterior, procediéndose a recabar 
las firmas de las personas que en 
la misma intervinieron. 

Mtra. Ana Ma. Martínez 
Cabello  

ACUERDO CCAEEM/ 
CVEBEMSyS 
/R2/A04 

 

 

Solicitar a la Secretaría de los 
Jóvenes, una presentación con la 
evaluación de las jornadas de 
orientación vocacional y mercado 
de trabajo. 

Mtra. Ana Ma. Martinez 
Cabello  
 

ACUERDO CCAEEM/ 
CVEBEMSyS 
/R2/A05 

 

Invitar al Delegado de la 
Secretaria del Trabajo y Previsión 
Social, a fin de que presente los 
perfiles laborales en el estado de 
Michoacán, para que de esta 
manera tener elementos 
suficientes para impulsar las 
carreras que más se demanden. 

Mtra. Ana Ma. Martínez 
Cabello  

ACUERDO CCAEEM/ 
CVEBEMSyS 
/R2/A06 

 

Realizar una reunión de trabajo 
interinstitucional, para obtener una 
propuesta de trabajo integral en lo 
referente a la Orientación 
Vocacional, para  el día 6 de julio 

Mtra. Ana Ma. Martínez 
Cabello 
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TAREA/ACUERDO 
DESCRIPCIÓN BREVE DEL 
ACUERDO DE TRABAJO 

RESPONSABLE DE SU 
IMPLEMENTACIÓN 

del presente año y se recibirán las 
propuestas para enriquecer la 
iniciativa hasta el día 1 de julio del 
2011, en la siguiente dirección de 
correo electrónico 
mediasuperiorsee@yahoo.com.mx 

ACUERDO CCAEEM/ 
CVEBEMSyS 
/R2/A07 

 

Que se insista para que participe 
en estas reuniones de la 
Subcomisión, el personal de 
Educación Básica, y, en su caso 
efectúen una presentación de los 
contenidos curriculares que vienen 
impartiendo en el área de 
orientación vocacional. 

Mtra. Ana Ma. Martínez 
Cabello 

ACUERDO CCAEEM/ 
CVEBEMSyS 
/R2/A08 

Se propone la vinculación 
interinstitucional para las 
siguientes jornadas de orientación 
vocacional, a partir de la 
creatividad e innovación. 

Mtra. Ana Ma. Martínez 
Cabello 

ACUERDO CCAEEM/ 
CVEBEMSyS 
/R2/A09 

 

Se acuerdan las fechas de las 
próximas reuniones de esta 
subcomisión para el presente año: 
01 de septiembre, 27 de octubre y 
08 de diciembre del 2011 

Mtra. Ana Ma. Martínez 
Cabello 

 
 
Sin más hechos que hacer constar y agotados todos los puntos del orden del día, se 
procedió a cerrar la presente acta a las 12:30 horas del mismo día de su inicio, para 
constancia de los resultados obtenidos en esta Reunión de trabajo de la Subcomisión 
de Vinculación  de Educación Básica con Educación Media Superior y Superior.  
 

PARTICIPANTES EN LA SESIÓN 
  

 
Mtra. Ana Ma. Martínez Cabello. 

Directora de Educación Media Superior 
 

 

 
Lic. Cynthia Mariana Sánchez Arias 

Jefa del Departamento de Educación 
Media Superior 

 Antrop. Pedro Velázquez Juárez. 
Representante de CPLADE 

Dr. Manuel S. Saavedra Regalado 
Coordinador de la División de Estudios 

de Postgrado de la Escuela Normal 
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Superior 
 
 

C. Ricardo Otoniel Sánchez Ruiz. 
Alumno del Tecnológico de Uruapan 

Ing. José Andrés Montoya Espinosa 
Representante de la OSFAE Michoacán 

 
 

Mtra. Georgina Canedo Mendarózqueta 
Jefa del Departamento de Apoyo 

Académico. 

 
 

Biol. Ma. Elena Rodríguez Aburto 
Jefa del Departamento de Preparatoria 

Abierta 
 
 

M.C. Domingo Acuña Pardo 
Representante de la UMSNH 

 

 
 

Mtro Germán Ramírez Adame 
Subdirector de Vinculación de la 

Subsecretaria de Educación Media 
Superior y Superior. 

  
  
  
ÚLTIMA HOJA DE LA SEGUNDA REUNIÓN ORDINARIA DE TRABAJO DEL AÑO 2011  DOS MIL ONCE, DE LA 

SUBCOMISIÓN DE VINCULACIÓN DE EDUCACIÓN BÁSICA, CON EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR Y SUPERIOR, 

CELEBRADA EL DÍA 21 VEINTIUNO DE JUNIO DEL AÑO 2011 DOS MIL ONCE, EN LAS INSTALACIONES DEL COLEGIO DE 

BACHILLERES DEL ESTADO DE MICHOACÁN. 

  


